



Mercado local

- Standard & Poor's redujo la calificación de la deuda de Costa Rica BB- a B+, con la posibilidad de otra baja en los próximos 6 a 24 meses si no se logra estabilizar la deuda.
- Banco Promérica anunció la colocación directa de la emisión de acciones preferentes Serie A 3 y Serie A 4 del Programa de Emisión de Acciones Preferentes A en Dólares por medio de un hecho relevante el pasado 18 de diciembre.
- El tipo de cambio en el 2018 tuvo un aumento de 6,9% en el mercado Monex. Factores como incertidumbre, mayor dolarización de los ahorros y necesidades del Ministerio de Hacienda presionaron al alza la moneda, cerrando en ₡609.
- Al finalizar noviembre el BCCR intervino de manera directa en MONEX de manera acumulada por \$415.5 millones y \$1 223.2 millones por ventas netas al SPNB.
- La expectativa promedio de variación del tipo de cambio en Costa Rica, para los próximos 12 meses, bajó en los últimos dos meses del 2018.
- El IMAE presentó un crecimiento considerablemente menor que hace un año en el sector agropecuario. En el 2017 el crecimiento fue de 3,61 puntos, en el 2018 llega a 0,8 puntos y está por debajo del índice general que es de 2,1 puntos.



Mercado internacional

- **Acciones:**
 - ✓ S&P 500 subió un 3.4%.
 - ✓ El Dow Jones aumentó 3.29% puntos.
 - ✓ El Nasdaq ganó 4.5%.
 - ✓ El Stoxx Europe 600 aumentó 2.8%.
- **Divisas**
 - ✓ El U.S. dollar index disminuyó 0.11% a 95.77.
 - ✓ El euro aumentó 0.1% a \$1.1399.
 - ✓ La libra esterlina ganó 0.9% a \$1.2735.
 - ✓ El Yen Japonés bajó 0.8% a 108.52.
- **Bonos**
 - ✓ El bono del tesoro a 10 años aumentó 11 puntos básicos a 2.66%.
 - ✓ El rendimiento de los bonos a 10 años de Alemania subió 6 puntos básicos a 0.208%.
- **Commodities**
 - ✓ El crudo West Texas Intermediate subió 1.8% a \$47.92 el barril.
 - ✓ Los futuros del oro bajaron 0.8% a \$1,285.40 la onza.
- **Noticia destacada:** Wall Street tuvo un nuevo desplome este jueves luego de que Apple anunció la rebaja de sus previsiones de ventas y perdió casi 10%, junto con una debilidad de Estados Unidos en el sector manufacturero. Apple tuvo su peor jornada desde 2013 al bajar 10% a \$142,19 y la empresa redujo en unos \$75.000 millones su valor de mercado.

